
二零零五年一月十八日  

立法會資訊科技及廣播事

務委會會議席上  

工商及科技局局長  

發言要點  

 

主席先生：  

 

 非常高興為資訊科技及廣播事務

委員會介紹 2005 年施政綱領中有關通訊及

科技的各項新措施。  

  

一 . 廣播發展 

 

2. 在廣播方面，未來數月，我們會就

合併廣管局和電訊管理局為單一規管機構的

建議，諮詢公眾。我們的目標是設立一個跨
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廣播及電訊界別、具廣闊視野的監管機構，

以應付媒體滙流帶來的挑戰。 

 

二 . 支持電影工業 

 

 3. 為期兩年的電影貸款保證基金試驗

期將於今年三月屆滿。我們檢討了基金的運

作和諮詢了電影業界及參與計劃的借貸機構

後，建議保留該基金，但會將基金總承擔額

由原來的 5,000 萬元調低至 3,000 萬元，以

調撥 2,000 萬元資助有利電影業發展的項

目。我們會就具體建議諮詢立法會資訊科技

及廣播事務委員會後，向財委會申請撥款。 
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三 . 電訊 

 

 4. 在電訊方面，我們會： 

 

（一）  檢討現有規管安排是否適用於互聯網

電話服務。隨着技術發展，這類服務能

結合話音和其他類型的通訊，為用戶帶

來方便。電訊管理局已於 2004 年 10 月

展開公眾諮詢。 

 

（二） 考慮採用適當措施以遏制未經收件人

許可而發出電子訊息的問題。垃圾電

郵和垃圾傳真是兩類需要優先處理的

訊息。電訊管理局已於 2004 年 6 月展
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開公眾諮詢。我們會盡早公布有關措

施。 

 

（三） 制訂寬頻無線接達服務的發牌安排。

寬頻無線接達技術可用作服務一些限

於用戶數目而未能以合乎經濟原則接

達的大厦，以配合第二類互連措施於

2008 年 6 月完全撤銷後固網商能繼續

消費者提供選擇。電訊管理局已於

2004 年 12 月發出諮詢文件。 

 

（四） 檢討無線電頻譜政策。這會是一項深

入的政策檢討，目的是制訂透明、由

市場主導的無線電頻譜政策，確保無
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線電頻譜能獲有效地使用和分配，令

香港得以受惠於科技發展和營商。 

 

（五） 策劃和推廣國際電信聯盟 2006 年世界

電信展。這項盛事會於 2006 年 12 月

在香港舉行。我們已設立支援這盛事

的中國香港秘書處，並會在今明兩年

積極與國際電信聯盟和中央政府緊密

合作，竭力辦好這盛事。 

 

四 . 數碼娛樂  

 

5. 數碼娛樂是本港創意產業中的重要

一環。於去年三月發表的 2004 年「數碼 21」
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資訊科技策略中，數碼娛樂亦被定為未來數

年重點發展的科技領域之一。 

 

6. 未來一年，政府會繼續加強為數碼

娛樂業提供支援。其中數碼港將會擔當重要

的角色，為業界提供端對端的支援。 

 

 

 


